



CDU



**Freie
Demokraten**
Rhein-Kreis
Neuss **FDP**

Fraktionen im Kreistag des Rhein-Kreises Neuss

An den
Landrat des Rhein-Kreises Neuss
Herrn Hans-Jürgen Petrauschke
Oberstraße 91
41460 Neuss

08. August 2018

Antrag für die Sitzung des Kreisausschusses am 29. August 2018

Nutzung von öffentlichen Gebäuden zur Energieerzeugung über Solar- und Photovoltaikanlagen.

Sehr geehrter Herr Landrat Petrauschke,

die Kreistagsfraktionen von CDU und FDP bitten Sie, den folgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung des Kreisausschusses am 29. August 2018 zu setzen.

Antrag

Die Kreisverwaltung wird gebeten die Installation von Solar- und Photovoltaikanlagen auf öffentlichen Gebäuden zu prüfen. Sofern bei geeigneten Gebäuden eine Installation unter wirtschaftlichen und ökologischen Gesichtspunkten sinnvoll und effizient ist, soll eine Umsetzung in die Wege geleitet werden.

Im Rahmen der Prüfung soll auf folgende Fragestellungen eingegangen werden:

- Welche öffentlichen Gebäude des Kreises und der kreisangehörigen Kommunen (zum Beispiel Schulen, Sporthallen, Verwaltungsgebäude etc.) eignen sich für die Installation von Solar- und Photovoltaikanlagen unter Beachtung der rechtlichen Rahmenbedingungen (Denkmalschutz, BauO NRW usw.) und bereits bestehender Baumaßnahmen?

-1-

- Wie hoch sind die Kosten für die Installation und Wartung? Gibt es einen möglichen „Return-of-Invest“ Zeitpunkt und wenn ja, wann ist dieser erreicht?
- Wie viel des eigenen Strom- bzw. Wärmebedarfs kann durch Solarenergie abgedeckt werden? Würde darüber hinaus Energie zur Einspeisung in das öffentliche Netz zur Verfügung stehen?
- Welche CO2 Einsparungen sind zu erwarten?
- Ist ein Betrieb der Anlagen durch den Kreis bzw. die kreisangehörigen Kommunen selbst oder durch private bzw. öffentliche Partnerschaften (z.B. Kreis-/Stadtwerke, Gebäudemanagement des Kreises bzw. der Kommunen etc.) vorteilhafter?
- Welche existierenden Förderprogramme (landesweit, national und europaweit) könnten für einen Ausbau genutzt werden?

Begründung

Die Kreispolitik hat sich bereits im Zeitraum von 2008 bis 2010 intensiv mit der Thematik befasst, dieses jedoch aufgrund zu geringer wirtschaftlicher Anreize nicht weiter verfolgt. In den letzten Jahren hat sich die Energiegewinnung durch Solar- und Photovoltaikanlagen als saubere und effiziente Alternative zu konventionellen Methoden etabliert und die eingesetzte Technik wurde optimiert. Neben der Einsparung von CO2 gibt es inzwischen auch immer mehr wirtschaftliche Aspekte, die für die Nutzung dieser Technologie sprechen. Daher sollte dem Thema erneut Beachtung geschenkt werden.

In der Vergangenheit gab es in den Kommunen bereits erste Ansätze, diese Technologie zu nutzen und zu fördern. So gibt es einzelne Bürgersolaranlagen, die auf den Dächern öffentlicher Schulen installiert wurden. Des Weiteren können die Kommunen durch die Projektgesellschaft für rationelle Energienutzung (PRENU) auch an der Betreuung weiterer Anlagen beteiligt werden.

Das Solarpotentialkataster zeigt, dass es auf vielen öffentlichen Gebäuden im Rhein-Kreis Neuss ein ungenutztes Potential für die Nutzung von Solar- und Photovoltaikanlagen gibt. Die Nutzung dieses Potentials wird sowohl das Image der Städte und Gemeinden sowie des Rhein-Kreises als auch die Akzeptanz der vorhandenen Förderprogramme bei den Bürgerinnen und Bürgern erhöhen. Die Rhein-Kreis Neuss sollte hier mit gutem Beispiel vorangehen.

Mit freundlichen Grüßen

Dieter Welsink
Vorsitzender der
CDU-Kreistagsfraktion
im Rhein-Kreis Neuss

Dirk Rosellen
Vorsitzender der
FDP-Kreistagsfraktion
im Rhein-Kreis Neuss

-2-